

Nantes, le 10 février 2020

## Ma région 2050

## Des lycéens ligériens se projettent dans leur région du futur

Comment vivrons-nous dans 30 ans dans les Pays de la Loire ? Comment nous déplacerons-nous ? Comment mangerons-nous ?... La révolution numérique et technologique, le changement climatique, les évolutions démographiques transforment déjà notre environnement, notre économie et notre équilibre territorial. Ce 10 février, près de 70 lycéens ligériens étaient rassemblés à l'Hôtel de Région, dans le cadre de la démarche prospective « Ma région 2050 », pour se projeter dans leur région du futur et se positionner comme acteurs. Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire, a longuement échangé avec les jeunes et écouté la restitution des 6 ateliers de la journée.

« La jeunesse est la clé de voûte de l'avenir de nos territoires. Nous avons souhaité associer les jeunes à la grande consultation « Ma région 2050 », lancée auprès des Ligériens, pour recueillir leur point de vue et intégrer leurs attentes et propositions à la construction du projet d'avenir des Pays de la Loire, dont ils seront les principaux bénéficiaires et acteurs. Grâce à cette journée riche en réflexion et échanges construits, nous pourrons dégager des pistes d'actions pour préparer dès aujourd'hui le futur de la région. Les jeunes sont créatifs et leurs contributions nombreuses ! » explique Christelle Morançais.

Cette séquence, qui entre dans le cadre de « Ma région 2050 », est organisée grâce au concours des autorités académiques : rectorat de l'académie de Nantes, URADEL et DRAAF des Pays de la Loire. Près de 70 lycéens, issus des 5 départements de la région, du public et du privé, des filières générale, technique, professionnelle, de la voie scolaire et par alternance, représentatifs donc de la jeunesse dans sa diversité se sont mobilisés pour imaginer collectivement leur avenir.

## Une méthodologie adaptée

La journée thématique porte sur 6 questions du quotidien à conjuguer au futur : En 2050, comment nous nourrirons-nous, nous logerons-nous, nous déplacerons-nous, apprendrons-nous, nous divertirons-nous, nous soignerons-nous ? Les 6 ateliers étaient encadrés par des experts de Nova Child, cluster dans le domaine de l'enfant qui propose des méthodes de travail créatives et coopératives, de type hackaton. Il s'agit de laisser libre cours aux idées notamment d'objet et de lieu innovants et de les structurer avant de les exposer lors de la restitution des travaux en fin de séquence. Les lycéens avaient par ailleurs la possibilité d'obtenir un badge numérique attestant de leur contribution active à la journée prospective et aux compétences mobilisées.

## Ma région 2050, une démarche ambitieuse pour l'avenir des Pays de la Loire

Pour bâtir un projet de territoire durable et ambitieux, la Région des Pays de la Loire a lancé en 2019 une grande concertation, baptisée Ma région 2050. Pendant 6 mois, les Ligériens ont été invités à exprimer leurs idées et leur vision du futur des Pays de la Loire via un site dédié <a href="www.maregion2050-paysdelaloire.fr">www.maregion2050-paysdelaloire.fr</a>. L'objectif de cette démarche prospective et collaborative est d'identifier les transformations profondes écologiques, technologiques, démographiques qui affectent notre territoire et ses habitants. Le dispositif de concertation élargi associe experts, élus locaux et société civile, dont les jeunes, premiers concernés en 2050.

CONTACT PRESSE - Sophie Ferger: sophie.ferger@paysdelaloire.fr / 02 28 20 60 30 / 07 72 21 16 97

